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E D I T O R I A L  
Existen algunas calles o avenidas en 

nuestra Villa cuya denominación oficial 
no corre identificada con la usual, con la 
popular o de la calle. Tal es el caso de la 
Rambla, cuyo nombre oficial es, Avenida 
José Antonio, o la calle del Mar, cuya 
denominación oficial es Capitán Meca, 
como todos sabemos. 

LLOIXA no entra ni sale en cuanto al 
cambio de nombres de calles se refiere, 
pues piensa en primer lugar que hay co- 
sas, y presupuestos más importantes que 
atender. Está en nuestro pensar que lo 
que necesita San Juan son nuevas calles 
y nuevas plazas, que nos engrandezcan, 
y leso sil con nombres adecuados a las 
circunstancias y tiempos actuales, o sim- 
plemente nombres desprovistos de toda 
carga ideológica o política, que no ten- 
gan que ser controvertidos. 

Estas letras vienen a cuento porque el 
pasado día 18 de Septiembre la novísima 
Plaza del Caudillo (ver nuestras paginas 
interiores) se vi6 inundada en sus farolas, 
y por los suelos con caTteles que titula- 
ban aplaza del Rey,. Ignoramos quiénes 
han colocado dichos carteles;. repetimos 
nuestra postura de estar en la banda al 
respecto, pero.. . ¿Asistiremos a una nue- 
va denominación paralela entre la «ofi- 
cial» y la «popular» al igual que sucede 
en otras calles de nuestra Villa? 

iY eso que todavía no tiene un mes de 
vida! 

LLOlXA es un vehiculo de comunica- 
ción entre el pueblo de San Juan que nos 
da algo de nuestra Villa, noticias, colabo- 
raciones a nivel local, utilidad por sus te- 
léfonos, farmacias de guardia, organiza- 
ción de actos culturales y deportivos. 
- Pretende lo mejor para San Juan. 

Así deben ser interpretadas sus criticas. 
LLOlXA no critica personas, por tanto 
nunca se deben de sentir las mismas 
ofendidas. Da categoría el saber recibir 
críticas. LLOlXA no tiene porqué com- 
partir la opinión de los que en ella escri- 
ben a título particular. 
- Admite a todo el mundo.' A todos 

se abre. Si algunos no acuden a nosotros 
a exponer sus ideas, soluciones o réplicas 
(por qué nos critican7 Sabemos de nues- 
tros fallos y limitaciones y por eso, lo que 
necesitamos es comprensión y apoyo. 

Finalizaron nuestras fiestas mayores en honor al Cristo de la Paz conun extraor- 
dinario desfile de carrozas (¿el mejor?), aunque al final hubiera un poco de descon- 
cierto. Posteriormente, como fin de fiesta, se lanzó el ya tradicional Castillo de 
fuegos artificiales que a muchos supo a poco en comparación con otros años. 

- Es una de las grandes realizaciones 
de San Juan que puede ser lhasta histó- 
rica! Cuántos pueblos mas importantes 
no tienen este vehiculo de comunicación 
entre sus ciudadanos  perdonen 
nuestra inmodestia)l 

- Necesitamos que los que se sienten 
sanjuaneros o identificados con nosotros. 
envíen su colaboración: no sólo para criti- 
car constructivamente, ni para alabar o 

denunciar, sino para conocer cosas nues- 
tras, cosas de nuestra historia, de nues- 
tras instituciones de todo tipo, de nues- 
tras gentes, de nuestras noticias etc. Y 
ello porque a veces nos es imposible el ir 
a por ellas dado que no somos profesio- 
nales y tenemos nuestras lógicas obliga- 
ciones; por ello agradeceríamos que al- 
gunas noticias nos llegaran por medio de 
vosotros para transmitirlas en nuestro (y 
vuestro) boletín. 
- LLOIXA no se sufraga, ni mucho 

menos, con las aportaciones de nuestros 1 
socios (que nos ayudan mucho), por eso 
trabajamos en otros campos (loterías, 

La OTAN, vista por los partidos políticos Plaza pública Para San Juan. subvenciones, publicidad. .. 1, con el úni- 
co afan de que no sea caro, que no sea 

información Municipal. Descontento en el Parque Ansaldo. un lujo, y pueda llegar a todos. 



TRAS 
LAS FIESTAS 

Poco se puede decir del alcance global 
de nuestras fiestas mayores en su visión 
de conjunto. Todos los años son y giran 
sobre lo mismo. Y no nos parece mal. No 
obstante y sin himos de crítica. sino de 
mejora podemos decir: 

Nos ha gustado el Gran desfile de 
carrozas. 
No  nos ha gustado la desorganiza- 
ción final. 
NOS han gustado las actuaciones 
populares, públicas y gratuítas, tales 
como Carraixet, Danzas, etc. 
No nos ha gustado el desagradable 
espectáculo que.se dio (por ambas 
partes en la Plaza de Toros). 
Nos ha gustado la señalización de 
la Villa. 
No nos gustó que no se le hiciera 
caso (sobre todo en el tráfico). 
Nos gustó la voluntad de todos y el 
trabajo de muchos. 
No nos gustó la falta de colabora- 
ción-participación-pesetas de otros. 
Nos gustó las ganas de participar 
en los disfraces de mayores (hay 
que potenciarlo). 
No nos gustó el que se anunciara a 
última hora, y sin ambiente musical. 
Nos gustó la doma de caballos ... y 
tanta actividad deportiva. 
No nos gustó la falta de alguna pe- 
queña luz (qué poco se pide) en al- 
gunas calles contribuyentes y muy 
pobladas. 
Nos gustó la facilidad de palabra 
del Sr. Gamir. 
NO nos gustó que se confundiera de 
pueblo (Ni L'llleta ni Campello t i e  
nen nada que ver con nosotros, D. 
Luis) 
Y para desequilibrar la balanza, nos 
gustó mucho, muchísimo el Certa- 
men de Bandas de Música. 

INFORMES ESPECIALES 

DESCONTENTOS 
EN EL PARQUE 
ANSALDO 

~ O R M A C I O N  MUNICIPAL 1 
* 

R~~~~~~ del pleno ~,,,,i~ipsl ce- Tercer punto.-Darse por enterados (/ 
l ebdo  en el Ayuntamiento de acordar su aprobación a las gestiones de 
%n Jwn el db 7 de Septiembre compra efectuadas por el señor Alcalde 
de 1981. de la parcela de terrenos que miden 4.367 

M metros situados a espaldas de las insta- 
f 

Segundo punto: Propuesta sobre ubi- 
cación estación depuradora de Aguas Re- 
siduales de la Mancomunidad Municipal 
de San Juan, Campello y Alicante. Por el 
seíior Alcalde se hace una amplia exposi- 
ción de las reuniones celebradas por la 
mancomunidad los días 30-7 y 6-8 y en 
las que se debatió el posible cambio de 
emplazamiento de la estación depuradora 
de aguas residuales desde el Cabo de las 
Huertas al Monte Orgegia en la partida 
de su nombre en el término municipal de 
Alicante. Informa de los criterios favora- 
bles al cambio expuestos por represen- 
tantes del INDA, Riegos de Levante y 
EMARA, S. A. Así como en la propuesta 
que en base a los argumentos técnicos 
seíialados, tales como facilidad de acce- 
sos al uso de la partida de Orgegia y posi- 
bilidades de aprovechemiento para rie- 
go de aguas depuradas. Planteó el presi- 
dente de la mancomui idad señor Arenas. 
Terminq sometiéndosa a la consideración 
plenaria la municipal asunción de tal pro- 
puesta de cambiar el emplazamiento. 

Y el pleno municipal, tras la interven- 
ción del primer teniente de alcalde que 
abundó en la conveniencia del cambio de 
emplazamiento, por unanimidad adoptó 
el siguiente acuerdo: 

((Aprobar el cambio de emplazamiento 
de la estación depuradora de la manco- 
munidad que debe quedar situada en el 
Monte Orgegia, manteniendo este Ayun- 
tamiento su plena integración en la Man- 
comunidad. en la oromoción de la esta- 
ción depuradora ; en la participación 
económica que corresponda a este Ayun- 
tamiento para la construcción y explota- 
ción de la indicada planta, en unión de 
los Ayuntamientos de Alicante y Campe- 
Ilo dentro de la Mancomunidad. Y remitir 
certificación del presente acuerdo para 
constancia en la presidencia de la Manco- 
munidad. 

puestos en contacto con el colegio de El Parque Ansaldo cuenta con un ele- 
E.G.B. del Parque Ansaldo, se nos infor- vado número de niños en edad escolar, 
m6 de la situación en la que se encontra- como previsión de ello, se construyó en 
ba dicho centro. su día un colegio con 16 unidades lo que 

laciones de tenis del ~ol ide~ort ivo Muni- 
cipal, declarada zona deportiva en el Plan 
General de Ordenación Urbana de la pro- 
piedad de los consortes don Alberto Ver- 
dú Climent y dofia Vicenta Orts Galvañ, 
adquirido por herencia de su padre Euge- 
nio @ts ivorra, por la cantidad de dos mi- 

* llones quinientas mil pesetas y de lo que 
tanto necesitaba el municipio para dotar- 
lo de juegos y servicios precisos de cuya 
compra habla sido satisfecha la cantidad 
de un millón de pesetas. El Ayuntamiento 
Pleno por unanimidad de los asistentes 
acuerda aprobar la compra efectuada fa- 
cultando a la operación el crédito oportu- 
no, autorizándose al alcalde para el otor- 
gamiento de escrituras y compromisos 
oportunos al efecto. 

r 
Cuarto punto. - Examinado el estado 

en que se encuentra la tramitación de ex- 
pediente que se instruye con motivo de 
las obras .de adaptación del local para la 
tercera edad cedido al municipio por la 
empresa Cobensa en la calle 14 de Di- 
ciembre, junto a la Avda. de Benidorm. 
Se acuerda por unanimidad seguir los 
trámites precisos para su pronta inaugu- 
ración dado los fines a que está destina- 
do. 

* 
Quinto punto.-Aprobar en todos sus 

términos el informe emitido con fecha 2 
de los corrientes por el asesor económico 
financiero de la corporación don Antonio 
Navarro en el expediente que se instru- 
ye con motivo de las liquidaciones con 
motivo de las obras de 'Apertura y Urba- 
nización de la calle Area Norte' Y auedar 
enterados del recursó de reposición' inter- 
puesto por Visoalsa y notificándose el 
mismo a dicha empresa a los efectos pro- 
cedentes y denegación de lo solicitado en 
el mismo. 

(Este resumen municipal del Pleno 
ha sido copiado textualmente del 
acta del mismo. 

equivale a la acogida de más de 500 alum- 
nos. El colegio se puso en funcionamien- 
to oficialmente en julio de 19EO con una 
dotación de 16 maestros. Aquí es donde 
surge el problema, ya que solamente han 
llegado cuatro maestras al centro, tenién- 
dose que marchar los tres últimos cursos 
de E.G.B. a otros colegios, quedando en 
el Parque Ansaldo parvulario y los cinco 
primeros cursos de Básica divididos en 
cuatro aulas con la consiguiente mezcla 
de niveles. 

Puesto el problema en conocimiento 
de la delegación provincial de Educación 
y Ciencia por parte del profesorado y pa- 
dres de alumnos, la Delegación dio unas 
soluciones no aceptadas por las partes 
afectadas, ya que se trataba de traslados 
a otros colegios y cierre inmediato de ma- 
trlcula. 

Ante la contestación negativa a sus pe- 
ticiones los padres de alumnos convoca- 
ron una reunión para dar a conocer la 
situación creada y entre todos encontrar 



LA VUELTA AL 
COLEGIO 

Encabezado por este titulo genérico, 
queremos dar a conocer la situación es- 
colar en que se encuentra nuestro pue- 
blo. Con este propósito, nos hemos 
puesto en contacto con los diferentes 
centros y con la concejalia de enseñanza 
para recopilar el mayor número de datos. 

Los centros educativos estatales en 
San Juan son: Cuatro colegios de prees- 
colar y Enseñanza General Básica, un Ins- 
tituto Mixto de Bachiller y una sección de 
Formación profesional, situada ésta en 
las dependencias de un colegio de E.G.B. 

Las características de cada centro son 
las siguientes: 

«Instituto de Bachiller Mixtb San Juann 

Dispone de 24 unidades, con 640 alum- 
nos matriculados y una plantilla de 34 
profesores, de los cuales 19 son agrega- 
dos y 10 catedráticos. Es importante de- 
cir que del total de matriculados, 256 son 
residentes en San Juan. 

«Colegio de E.G.B. Lo Romeron 

Cuenta con 10 unidades, 8 destinadas 
a E.G.B. y dos a preescolar. Dispone de 
10 maestros, de los cuales sólo uno es de 
San Juan. 

El aula que cuenta con mayor número 
de alumnos es la del primer curso de bá- 
sica con 50. El número de alumnos matri- 
culadas es de 350. 
Colegio de EGB usan Juan Bautista. 
(RACHOLETES) 

Acoge a 650 alumnos, divididos en 22 
unidades: 4 de párvulos, dos por cada 
curso de E.G.B. y dos de educación es- 
pecial. El número de maestros es de 23, 
de los que 5 son de San Juan. 

Colegio de E.G.B. *Parque Ansaldon 

Dicho colegio dispone de 16 unidades 
de las cuales sólo se encuentran en fun- 
cionamiento 4 por falta de personal do- 
cente. Impartiéndose clases de parvulario 
y de los 5 primeros cursos de E.G.B. con 
un total de 164 alumnos matriculados. No 
hacemos ningún comentario ya que nos 
hemos ocupado de este problema en otro 
artículo. 

Colegio de E.G.B. aCristo de la Paz» 

Este es el colegio nacional más antiguo 
de San Juan, familiarmente se le conoce 
como Grupo Escolar, y es donde nues- 
tros padres se iniciaron en el aprendizaje. 

Residencia previsión Sanitaria 
Como todos sabemos, el pasado aAo 

dieron comienzo las obras del edificio co- 
rrespondiente a la tercera fase de la Resi- 
dencia de Previsión Sanitaria nacional. 
Movidos por el interés de averiguar las 

Acoge a 777 niíios repartidos en 20 
unidades, con un número d e  maestros, 
de los que son 7 de San Juan. 

~ e ' l a s  20 unidades, 16 son de E.G.B.. 
3 preescolar y una de educación especial. 

Sección de Formación Profesional 
 parque Ansaldo. 

Es la sección de San Juan, dependien- 
te del centro de Virgen del Remedio de 
Alicante. 

Está situado en las dependencias del 
colegio de E.G.B. del Parque Ansaldo. 
Cuenta con 6 aulas que a una media de 
30 alumnos por aula sale una capacidad 
de 180. Por el momento cuenta con 50 
matrículas, ya que el plazo de matricula- 
ción finalizará en noviembre. 

Se imparten dos ramas de la enseñan- 
za profesional, administrativa e imagen y 
sonido. El número de profesores es de 
seis. 

Según los profesores del centro, se 
cuenta con una dotación suficiente para 
un perfecto funcionamiento. 

Visto el panorama educativo se puede 
sacar la conclusión de que nuestro pue- 
blo está dotado de una buena infraestruc- 
tura escolar, lo que permite que ningún 
niíio se quede sin educación por falta de 
plazas escolares. 

J.A.P. 

repercusiones que esro pueae tener para 
nuestra Villa, nos ponemos en contacto 
con el administrador de la citada Residen- 
cia, D. Mariano Núiíez Palacios, quien 
ocupa este cargo desde marzo de 1973. 

Segutí nos informa el Sr. Núñez, Previ- 
sión Sanitaria Nacional es una Mutuali- 
dad de Previsión Social, integrada por 
Médicos, Odontólogos, Farrnacbuticos y 
Veterinarios, que fue fundada en el aíio 
1930, siendo inauguradas las dos fases 
ahora existentes en 1965 y 1973 respecti- 
vamente, las cuales pueden albergar un 
total de 440 plazas, siendo alrededor de 
50 personas las que actualmente prestan 
sus servicios en la misma. A la termina- 
ción del tercer edificio, que se prevé para 
1982, el número de puestos de trabajo se 
verá incrementado en un 25 6 30% sobre 
el actual, ascendiendo entonces a 750 el 
número total de plazas para residentes. 

Esta ampliación supone además del in- 
cremento de puestos de trabajo, un be- 
neficio para el pueblo ya que al haber 
más plazas será mayor el número de 
residentes, usuarios todos ellos de los 
distintos servicios y establecimientos en 
general (peluquerías, comercios, talleres, 
bancos, cines, etc. etc ... ) con el consi- 
guiente beneficio para los mismos. 

La financiación de esta tercera fase co- 
rre a cargo de Previsión Sanitaria Nacio- 
nal, al igual que las anteriores, la cual 
según hace constar D. Mariano Núñez, 
fue quien donó los 10.000 metros cuadra- 
dos de terreno donde se ha construido el 
Colegio Nacional «Lo Romero)), ya en 
funcionamiento, además .de otros 8.000 
metros cuadrados que como zonas ver- 
des y ajardinadas de uso público queda- 
rán en terrenos de su propiedad. 

Mercedes PBrez Ruzafa 

una salida factible al problema. A dicha 
reunión asistieron todas las partes afecta- 
das: Padres de alumnos, Comunidad de 
Propietarios, Empresa Constructora (Vi- 
soalsa), y una delegación del Ayunta- 
miento de esta localidad, teniendo tam- 
bien acceso gran cantidad de vecinos y la 
Prensa, a lo cual estamos agradecidos. 

La sesión comenzó poniendo sobre el 
tapete todos los problemas del centro, 
siendo el principal el del número de . 
maestros, cuatro, para siete niveles dife- 
rentes, lo cual entorpece en gran medida 
el correcto funcionamiento de la ense- 
ñanza. 

Otro problema no menos importante es 
el de los tres últimos cursos de la E.G.B. 

que se encuentran desplazados a otros 
centros sin ninguna subvención en el 
transporte, aun teniendo un colegio en la 
puerta de su casa que se encuentra va- 
cío. 

También se tocó el problema sanitario, 
ya que según los padres se ha dado más 
de un caso de enfermedad entre los ni- 
ños. A este punto se le dio rápida solu- 
ción debido a que es competencia del 
Ayuntamiento y éste se encontraba pre- 
sente. 

Una vez expuestos todos los temas y 
las diferentes opiniones, se creó una co- 
misión de trabajo formada por todas las 
partes, que de inmediato se puso en fun- 

cionamiento. Se sacaron las siguientes 
conclusiones: Dirigirse a la delegación de 
Educación y Ciencia con el fin de hacer 
fuerza entre todos. 

Reclamar la dotación correspondiente 
para el centro en, cuestión, teniendo en 
cuenta las perspectivas de crecimiento 
del Parque de Ansaldo. Dar un plazo lími- 
te para cumplir dicho requerimiento, se 
habló en principio del día 1 de octubre. 

Tras estos acuerdos concluyó la reu- 
nión. Por el momento desconocemos los 
resultados de las negociaciones. Dare- 
mos más información en el próximo nú- 
mero. 

J.A.P. 



ENTREVISTA AL CONCEJAL 
DE OBRAS 

Don Pedro Gras Navarro nos habla de la 
inauguración de la Plaza del Caudillo 

Con motivo de la tardanza en la inau- 
guración de la Plaza del Caudillo, entre- 
vistamos a nuestro Concejal de obras D. 
Pedro Gras Navarro. 

P.- Sr. Gras. ¿Puede hacernos una 
pequeíía relación de las obras efectuadas 
en esto dos Últimos aiíos? 

R. - Son diversas las obras: 

- La instalación de las torres gel Hér- 
cules en el Polideportivo. 

- El enlosado de piscina del Polide- 
portivo. 

- Los vestuarios del tenis en el Poli- 
deportivo. 

- La construcción de la acera y la co- 
locación del alumbrado en la carre- 
tera que nos comunica con Mucha- 
miel. 

- La colocación del alumbrado en la 
calle de D. Ramón Campoamor. 

- El arreglo del lateral exterior izquier- 
do de la Iglesia. 

- Un bacheo general de las calles. 
- El arreglo de las baldosas del pue- 

blo. 
- La construcción de la nueva plaza. 

Ahora, concretamente vamos a tratar 
con el Seiíor Concejal, el tema de la nue- 
va plaza: 

P.- ¿Quién o quienes han sido los 
encargados de la construcción de la pla- 
za?. 

R.- La construcción de la plaza ha 
recaído en los hermanos J. y A. Dome- 
nech. 

P.- ¿Cuál es el presupuesto origina- 
rio de la construcción de la plaza '(enlosa- 
do, árboles, alumbrado, diversiones para 
los niiíos, etc.. .)? 
R.- El presupuesto para esta obra 

oscila entre los tres o cuatro millones de 
pesetas. 

P.- (Qué ocurre con la colocación 
de los columpios y de los balancines? 

R.- En realidad, se han instalado en 
la plaza: un tobogán, una torre y un arco. 
Pero, en concreto, con el tema de los 
columpios y balancines ocurre lo si- 
guiente: En una reunión en el Ayunta- 
miento se habló del peligro que podía 
acarrear la colocación de estos aparatos, 
y se acordó que estos se iban a suprimir. 

P.- ¿No cree ~ s t e d ' ~ u e  entrafia un 
peligro la ubicación de la plaza, en un 
sitio donde cada dia hay más tránsito? 

R.- Se ha tratado este problema, ya 
que éste es muy importante y se ha acor- 
dado la seiíalízación adecuadamente de 
este tramo. Posteriormente se piensa en 
la colocación de un par de semáforos a la 
entrada del puente para evitar el posible 
peligro del tráfico en los nifios. 

Por Último en relación con este tema le 
voy a formular tres preguntas: 

P.- (Qué fin tiene la construcción 
de esta plaza? 

R. - El fin principal es la recogida de 
los nifios en un lugar donde puedan jugar 
libremente, sin tener que estar corriendo 
y saltando por las calles con el peligro 
que entrafia el trafico. 

P. - (Qué nombre se le va a dar a la 
nueva plaza? 

R.- En principio la plaza va a llevar 
el nombre que ya existía antes, se va a 
llamar Plaza del Caudillo. 

P.- Por último ¿Qué dia es la inau- 
guración? 

R. - La plaza no va a ser inaugurada 
oficialmente, y se puede considerar a la 
plaza como inaugurada. 

G. S. 

EXPOSICION 
DE 

PINTURA 

Como queda dicho en estas página, 
queremos lo mejor para nuestro pueblo y 
para lo nuestro. 

Este qjío hemos asistido a la exposición 
de Pintura que, con ocasión de las fies- 
tas, se ha organizado como acto cultural. 
Y tras la visita hemos sentido una cierta 
decepción. Sin ser grandes expertos en la 
materia hemos constatado personalmen- 
te (y hemos oido el sentir de muchos) 
que nuestro concurso de pintura ha sido 
algo flojo. Pero no es esto lo más grave. 
Desde 1979 (en el 78 ya se vislumbraba 
un bajón) la exposición de pintura parece 
llevar línea descendente. No sabemos si 
ello es debido a la calidad de los exposi- 
tores, que han dejado de participar en 
nuestro certamen por no considerarlo ele- 
vado, o depende de otras causas. Entre 
ellas podemos enumerar los premios. Ya 
se apuntó en aiios anteriores que se que- 
ría realzar a base de dar un buen primer 
premio aun en detrimento del 2.' y 3.'. 
No estaria mal. Muchos apuntan a que 
al otorgar los premios se siguen unos cri- 
terios poco ortodoxos, en donde influyen 
amistades de pintores en el jurado, o 

seguidores de la escuela de mengano ... 
etc. 

Con el fin de resaltar la misma, ya que 
ha llegado a ser muy importante en el 
ámbito provincial, proponemos una solu- 
ción: Un grupo de expertos en pintura, 
composición, dibujo, etc. selecciona 10 
cuadros de los presentados. Ya tenemos 
una garantía de «calidad». De entre esos 
10 un numeroso jurado ((Porqué no vota- 
ción popular?) selecciona el vencedor por 
votación, en donde lo mismo vale un vo- 
to del pintor, que del funcionario, aficio- 
nado o del albafiil interesado por la pin- 
tura. Para gustos ... y ... como ya tenía- 
mos la garantía de calidad ... 

Así evitaríamos que los premios fue- 
ran mafiosos por parte de algunos que 
quieran elevar a un amigo, o hundir a un 
rival. 

Guardería Infantil (Peques)) 
Transporte Personal especializado 

Comedor Juegos educativos y recreativos 

Aire libre Plazas limitadas 

CONSULTAS EN CATEDRATIC0 SALA PEREZ, 37 
Carretera a la Playa San Juan 

Teléfonos: 652650 - 653634 SAN JUAN DE ALICANTE 



OPINION DE LOS PARTIDOS POLITICOS DE SAN 
JUAN, SOBRE LA ENTRADA DE ESPANA EN LA 

O T A N  
l.'.-  ¿Por qué su partido pidelniega el ingreso en la OTAN? 
2 . O . -  ¿Qué gastos adicionales tendrá Espafia si entra en la OTAN. 
3.O.- ¿Tendremos una democracia más consolidada si entramos dentro del Pacto Atlántico y por 

lo tanto menos posibilidades de otro golpe de Estado? 
4.'. - Si entrásemos en la OTAN, (Gibraltar seguirá siendo base inglesa dentro de la OTAN? 
5.a. - (Quién dirigirá las Fuerzas de la OTAN en España? 
6.O.- Si se viesen amenazadas Ceuta y Melilla, ¿serían defendidas por el Pacto Atlántico? 
7.'. - ¿Sería traída la bomba de neutrones a las bases OTAN españolas? 
8.'. - El tema OTAN, les  el de más prioridad a tratar por las Cortes Españolas? 

1. - El PSOE, como organización polí- 
tica, es contrario al ingreso de España en 
la OTAN; sin embargo lo que el Partido 
Socialista propone es un referéndum 
consultivo para que el pueblo español 
manifieste su voluntad y opinión a favor 
o en contra de la entrada de España en la 
OTAN. 

2. - Los gastos dicionales que origi- 
naría la entrada detspaña en la OTAN 
vendrían determinados anualmente por 
los presupuestos de la misma Organiza- 
ción y la parte de esos presupuestos que 
le correspondiera satisfacer a España. En 
principio, la inclusión de España en la 
OTAN acarrearía unos gastos aproxima- 
dos de más de cinco mil millones de pe- 
setas. 

3.- Respecto a si la pertenencia a la 
OTAN posibilitaría la consolidación de la 
Democracia y evitaría el golpismo, creo 
que sería conveniente repasar la historia 
del pasado reciente. 

Portugal era miembro de la OTAN y el 
régimen de Salazar fue una clara Dicta- 
dura. Grecia pertenece a la OTAN y los 
coroneles griegos, de triste memoria, die- 
ron un golpe de estado y establecieron 
otra Dictadura. Turquía, otro miembro de 
la OTAN, es actualmente una Dictadura y 
el golpe de estado, que originó tal dicta- 
dura, fue realizado por los militares tur- 
cos aprovechándose de la organización y 
planes de alerta de la OTAN en territorio 
Turco. 

Sencilla y llanamente, la entrada de Es- 
paña en la OTAN no ayuda a consolidar 
la Democracia ni evita el golpismo. 

4.- En mi opinión, Gibraltar quedaría 
bajo soberanía británica. También es po- 
sible que quedara bajo soberanía de la 
OTAN. 

Recuperar Gibraltar es un enrevesado 
problema en el que la incoherencia de la 
política exterior espafiola, en la Dictadura 
y en la Democracia, tienen su parte de 
responsabilidad. 

5.- Las fuerzas de la OTAN las dirige 
el Alto Mando Militar de la Organización, 
es decir, militares de EE.UU. 

6. - Ceuta y Melilla no serían defendi- 
das por los ejércitos de la OTAN en el su- 
puesto de ser atacadas. Su situación geo- 
gráfica, así como la de las Islas Canarias, 
están fuera de los límites operativos de la 
Alianza Atlántica. 

7.- Teniendo en cuenta el nuevo 
planteamiento de instalaciones nucleares 
móviles y que la bomba de neutrones se 
instalaría en los diferentes territorios de 
los Estados miembros de la OTAN, no 
creo que España fuera la excepción. En 
mi opinión sí que se instalaría aquí la 
bomba de neutrones. 

8.- OTAN no es el tema prioritario 
para las Cortes Españolas. 

El terrorismo, paro, crisis económica, 
golpismo, construcción del Estado de las 
Autonomías, reforma de la Administra- 
ción son temas, hoy, más importantes y 
prioritarios que la entrada de España,en la 

!OTAN. 

P.C.P.V. - P.C.E. 
Agrupación de San Juan 

1. - España ha sido tradicionalmente 
un país neutral, y lo prueba nuestra posi- 
ción en las dos guerras europeas. Nues- 
tro ingreso en la OTAN nos haría pasar 
de una posición de neutralidad a otra de 
beligerancia, ello en un momento de una 
grave situación internacional, con un cli- 
ma de guerra fría y de rearme nuclehr, lo 
que llevaría, presumiblemente, a medidas 
de réplica por parte del otro bloque mili- 
tar, incrementando con ello el peligro pa- 
ra la paz mundial y particularmente para 
nuestra Patria. 

Por otra parte, uno de los valores que 
en más estima hemos tenido siempre los 
españoles es el amor a la independencia, 
a través de los siglos hemos luchado con 
todas nuestras fuerzas contra cualquier 
forma de ataque a nuestra soberanía. El 
ingreso en la OTAN significa (como reco- 
nocía el propio ministro de Asuntos Exte- 
riores ante el Senado) una serie de «ser- 
vidumbres y limitaciones»: entre ellas el 
tener que soportar tropas extranjeras per- 
manentemente en nuestro territorio. En 
definitiva, perderíamos una parte de 
nuestra independencia. 

Además, pensamos que la política de 
bloques militares, que pone en peligro 
por sus dimensiones a la propia especie 
humana, obstaculiza la lucha de los pue- 
blos por su libertad e independencia. El 
avance de los pueblos en la democracia, 
la justicia y la igualdad social sólo puede 
darse en un clima de distensión y coexis- 
tencia pacífica, donde cada país no sea 
un mero peón en el tablero internacional 
al servicio de la potencia imperialista. 

Para ello es preciso superar la política 
de bloques, comenzando por no fortale- 

cer a los mismos y con una exigencia de 
control y desarme nuclear de los dos blo- 
ques militares. 

2. - Los costos militares que acarrea- 
ría el ingreso en la OTAN, significa multi- 
plicar por ocho el costo actual de la de- 
fensa, cientos de miles de millones de pe- 
setas que el pueblo español, que lo que 
necesita son puestos de trabajo, tendría 
que pagar en armas y material de guerra. 
Por otra Darte los estados miembros de- 
ben incrementar anualmente su presu- 
puesto de defensa en un 3%. Un 3 por 
ciento anual de los presupuestos de Esta- 
do que serán deducidos de Educaci6n, 
Sanidad, Trabajo, etc., en definitiva, una 
merma del bienestar del pueblo español. 

3.- Es ridículo argumentar que la 
OTAN es exportadora de democracia co- 
mo ha llegado a decirse. Basta recordar 
que el Portugal de Salazar ingresó en la 
Alianza Atlántica cuando existían en su 
territorio campos de concentración, y 
mantuvo una guerra colonial con armas 
de la OTAN. En Grecia ha habido dos 
golpes de estado sin que este país dejara 
de pertenecer a la Alianza. En Turquía, 
estado miembro, se produjo un golpe de 
estado mientras las tropas de la OTAN 
realizaban unas maniobras militares en su 
territorio. Por Último, el pasado 23 de fe- 
brero, los Estados Unidos sólo se pronun- 
ciaron en favor de la democracia españo- 
la cuando el golpe ya había fracasado. 

4.- La situación de Gibraltar es ya de 
hecho la de una base de la OTAN, y el 
ingreso de España en la misma poco o 
nada va a cambiarla, no puede pensarse 
que ese hecho fuese a ayudar a la desco- 
lonización del peñón. 

5. - Las fuerzas de la OTAN están di- 
rigidas por un Comité Militar único, y los 
mandos militares de cada país han de su- 
bordinarse al criterio de ese mando úni- 
co, lo cual significaría que nuestras Fuer- 
zas Armadas estarían a las órdenes de los 
mandos norteamericanos, que son los 
que realmente dirigen la Alianza. 

6. - Ceuta y Melilla sólo serían defen- 
didas por la OTAN si esas dos plazas se 
incluyen en el acuerdo de ingreso, pero 
resulta difícil creer que esto ocurra, dadas 
las dudas internacionales que existen res- 
pecto a la soberanía de las dos ciudades. 
Además, ¿alguien piensa que los EE.UU. 
se iban a enfrentar a Marruecos ante un 
eventual ataque de este país a Ceuta y 
Melilla, cuando precisamente los EE.UU. 
son los mayores aliados de los marro- 
quíes en la guerra del Sahara contra el 
Frente Polisario? 

7.- Los EE. UU. afirman que la fabri- 
cación de la bomba de neutrones es un 



asunto interno suyo dado que van a esta- 
cionarla en su propio territorio. Pero las 
armas se utilizan en los escenarios de 
operaciones y si repasamos la Historia ve- 
remos que los EE.UU. han participado en 
muchas guerras internacionales en su 
corta historia, pero ninguna de ellas se ha 
desarrollado en su territorio, por otra par- 
te esa bomba se ha fabricado destinada a 
la Unión Soviética y demás paises del 
bloque socialista, lo cual pone en eviden- 
cia que el choque, de producirse, sólo 
podrla tener un escenario que es Europa, 
y la bomba de neutrones, como ya ocu- 
rrió con la atómica, se utilizarla muy lejos 
de las fronteras de los EE. UU. 

8.- España tiene muchos y muy se- 
rios problemas planteados, más urgentes 
que el tema de la OTAN. El paro, la situa- 
ción económica, la corrupción adminis- 
trativa, el desarrollo autonómico, etc. son 
problemas que exigen un gran esfuerzo 
solidario entre todos los españoles y de 
todas sus fuerzas sociales y políticas, y el 
tema de la OTAN va a crear un clima que 
invitablemente irá en perjuicio de la solu- 
ción de estos problemas. Pero al Gobier- 
no y su partido parecen preocuparles me- 
nos que el satisfacer los deseos belicistas 
del Sr. Reagan. Un detalle pequeño pero 
significativo es el hecho de que en el Ple- 
no del Congreso de los Diputados que 
había de debatir el tema de la OTAN y la 
intoxicación por la adulteración del aceite 
de colza, se haya dado prioridad al del 
ingreso en la Alianza sobre el que ha cau- 
sado la muerte a bastante más de un cen- 
tenar de españoles. 

9.- Por último, el Partido Comunista 
mantiene que el tema de la OTAN debe 
ser aplazado hasta 1983, donde cada par- 
tido se posicione claramente sobre el mis- 
mo en su campana electoral, y en todo 
caso que sea el pueblo español quien d e  
cida libremente -en un referénfum sobre 
su incomoración o no al Pacto Atlántico. 

En base a ello, invitamos a todo el pue- 
blo a que pida con su firma la celebración 
de un referéndum consultivo sobre el in- 
greso de EspaRa en la OTAN. 

1 y 3. - Permltanme que a las pregun- 
tas primera y tercera conteste conjunta- 
mente: Europa son dos cosas institucio- 
nalmente, la Comunidad Económica Eu- 
ropea en el terreno económico social y la 
OTAN en el militar, ambas cosas deben ir 
unidas y por lo tanto nuestra integración 
en Europa requiere que nos dirijamos ha- 
cia ambas, la CEE y la OTAN. Un argu- 
mento demagógico sería que no quere- 
mos la guerra. pues naturalmente que 
no. Pero el ser neutral es algo que no 
depende de la voluntad de uno, sino de 
que se la concedan. Defender la neutra- 
lidad, el peligro nuclear etc., es teórica- 
mente bueno, pero nuestra situación es- 
tratégica, los pactos con los americanos 
(aceptados por la misma izquierda) etc., 
nos colocan en medio de la contienda y, 
o nos cambiamos de nuestro lugar estra- 
tégico en Europa y nos vamos a otro con- 

tinente o no nos libramos de una hipotb 
tica guerra, ya que el mando ruso inten- 
tará hace saltar sin más ni más todo lo 
que considere estratégico en una guerra 
total. En la OTAN podremos colaborar en 
una polltica que evite la guerra. Además 
nuestra entrada en la OTAN, está justifi- 
cada: primero por una razón interna, y es 
que la España de hoy quiere -porque 
puede- participar activamente en las es- 
tructuras pollticas del mundo occidental, 
y por un motivo ideológico, el que Espa- 
ña entiende sus relaciones internaciona- 
les desde y con la solidaridad de quienes 
tienen un mismo modelo de sociedad. Y 
desde luego reforzarla y consolidarla la 
democracia. 

2. - La contribución a los gastos de la 
OTAN dependerá del grado de integpción 
que se negocie, puesto que cada pals en- 
tra con sus características propias. La 
cantidad podrla oscilar entre los 3.500 y 
los 8.000 millones; ahora bien, como cos- 
to medio podríamos decir que comparati- 
vamente 5.000 millones representan el 1'5 
por 100 de los gastos espafioles de defen- 
sa. 

4. - Hay que distinguir claramente dos 
cosas, una es la base y otra es el territo- 
rio de Gibraltar. En cuanto a la base está 
dentro del mando de la OTAN ya que es 
una base militar, y lo que EspaRa va a 
mantener después del ingreso es el man- 
do español de la OTAN en el Estrecho de 
Gibraltar. En cuanto al territorio, es un 
contencioso de siglos que se plantea en 
estas circunstancias con una esperanza- 
dora perspectiva y si bien su solución no 
es de una manera inmediata, puede serlo 
a medio plazo ya que así parece recoger 
el reciente informe del Parlamento britá- 
nico que abre posibilidades de negocia- 
ción fructlfera para EspaRa sobre el futu- 
ro de Gibraltar. 

5. - Por supuesto corresponde al Go- 
bierno Español designar la persona con- 
veniente. Otra cuestión diferente es el 
mando conjunto Europeo. 

6. - La adhesión al Pacto no merma ni 
condiciona el compromiso espaRol por 
Ceuta y Melilla. Se refuerza, ya que 
aumenta la seguridad general española y 
mejora la defensa. Pero, sobre todo, por- 
que en la mente de un agresor no es 
igualmente tentadora la aventura contra 
un pals poco relevante en el mundo inter- 
nacional que cuando pertenece a un im- 
portante y poderoso tratado. Y desde l ue  
go algo importantlsimo, que es la volun- 
tad del Gobierno Español de defender 
Ceuta y Melilla como una parte integran- 
te del territorio espaiiol. 

La Asociación Cultural 
LLOlXA 

Les ofrece EL GORDO 
para Navidad con el 

N . O  2 0 2 5 5  

7.- Ya, en 1979, los Estados Unidos 
aceptaron retirar sus armas nucleares de 
España aparte de que los misiles por su 
radio de alcance medio tendrían una nula 
eficacia militar ante un conflicto entre Es- 
t e ' ~  el Oeste. Pero aun dejando bien claro 
que España no puede renunciar a ningún 
arma que le interese para preservar su 
soberanía y su independencia, la respues- 
ta es tajante y solemne como lo aseguró 
el Presidente del Gobierno en febrero últi- 
mo «la entrada de España en la OTAN no 
supondrá en ningún caso la nucleariza- 
ción de nuestro país)). 

8. - Cuando el Presidente Calvo Sote- 
lo tomó posesión de su puesto, se propu- 
SO entre otros tres objetivos: el acuerdo 
Nacional sobre el Empleo, el tema de las 
autonomías y la entrada en la OTAN. Una 
vez conseguidos esos dos pasamos al ter- 
cero o sea la entrada en la OTAN. En 
cuanto si es prioritario, diré que tanto és- 
te como otros muchos son de absoluta 
prioridad. 

9. - Nuestro texto constitucional, 
cuando regula la iniciativa popular legisla- 
tiva, afirma en su art. 87'3 que «no pro- 
cederá dicha iniciativa en materias pro- 
pias de ley orgánica, tributaria o de ca- 
rácter internacional)). El tema OTAN es 
puramente de carácter ((internacional)). 
No hay por tanto razones constituciona- 
les para someter el tema de la OTAN a 
referéndum y sí serios argumentos en 
contra. Hay que informar adecuadamente 
al ciudadano pero deben sus representan- 
tes, elegidos por ellos, precisamente 
quienes tomen la decisión. Las movilizacio- 
nes populares contra este ingreso signi- 
fica una falta de respeto completa al Par- 
lamento que es donde aparece la sobera- 
nía nacional, y no en los tumultos calle- 
jeros. 

A la hora del cierre A. P. no nos dio sus 
respuestas. Las esperamos en el próximo 
número. 

Agustin Pastor Gomis 
(SOCIEDAD ANONIMA) 

MUEBLES DE ENCARGO Y PLEGABLES 

1 OFICINAS Y EXPOSICION: 

Crucero Baleares, 1 
Teléfonos 65 32 40 - 65 33 02 

FABRICA: 

Gral. Saniurio, 18 - Cervantes, 8 
Teléfono 65 32 40 
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C R O N I C A  

N O T I C I A S  

D. Guillermo Sánchez Martínez, Secre- 
tario del Juzgado de Paz de San Juan se 
ha jubilado recientemente. Hasta que se 
nombre nuevo secretario ocupará el car- 
go D.. Marita Giner. Ello ha causado sa- 
tisfacción pues además de ser persona 
conocida, desborda simpatla y amabili- 
dad, según medios que frecuentan dicho 
juzgado. 

Asimismo, también se ha cambiado de 
Auxiliar, toda vez que el joven Fernando 
Sala Escoda ha sustituido a D. Fernando 
Rodríguez, igualmente por motivos de ju- 
bilación. e , 

Se continúan las obras que el Ministe- 
rio de Obras Públicas y Urbanismo 
(MOPU) está efectuando consistentes en 
la ampliación de la Carretera Nacional de 
Alicante-Valencia. Dicho ensanche es im- 
portante para San Juan, toda vez que la 
sornunicación con Alicante es muy fre- 
cuente y mayor cada dfa, resultando ya 
insuficiente, sobre todo en época estival. 

En la parte que a nuestro pueblo afecta 
ya funciona el doble carril por cada lado, 
viéndose crecer lo realizado por momen- 
tos. Ello supondrá alegría para los con- 
ductores tranquilos (que por su carril no 
tendrán que soportar el cláxon del deses- 
perado de turno para que se aparte) y 
también para el conductor vivaz y con 
prisa (que por el suyo no aguantará a que 
ningún denton se pasee como si lo hicie- 
ra en la Rambla). 

En próximos números seguiremos in- 
formando sobre proyectos que puedan 
haber (farolas, problemas del subterráneo 
de Benimagrell ... ), pues lo consideramos 
importante para nuestro pueblo. 

e 
El pasado dia 24 de septiembre fue 

asignado el cargo de corresponsal del dia- 
rio Información, de Alicante, a nuestro 
vecino D. Joaquin Espadero Piqueres. 
Aslmismo se le concedió con anterioridad 
el cargo de cronista oficial de la Villa. 
Aprovechamos estas páginas para darle 
nuestra cordial enhorabuena, esperando 
contar en breve con su apoyo y colabo- 
ración. 

Al cierre de esta edición, nos informa- 
mos de que el pasado domingo falleció 
en nuestra villa el padre del recientemen- 
te nombrado corresponsal del diario In- 
formación de Alicante. A través de estas 
lineas queremos testimoniarles nuestro 
más sincero pésame. 

e 
Era nuestra intención en este número 

traerles los resultados de las primeras 
conversaciones, si se hubieran produci- 
do, que lo ignoramos, sobre el polémico 
cambio de trazado del Ferrocarril) de Via 
estrecha, pero, debido a la ausencia del 
,Alcaldea y a la premura de tiempo para el 
cierre de esta edición, no nos ha sido po- 
sible. 

Por otra parte, otro tema de interés pa- 
ra todos nosotros era el haber aclarado 
puntos y haber expuesto con el concejal 
Sr. lborra el tema de la nueva depuradora 
de la Mancomunidad de los Ayuntamien- 
tos de Alicante, Campello y San Juan, 
pero tampoco nos ha sido posible por dis- 
tintos motivos. 

De todas maneras procuraremos que 
estos dos temas estén presentes en nues- 
tro próximo número. 

El pasado dia 4 de septiembre, fue 
inaugurada por el Sr. Alcalde la ilumina- 
ción de la carretera que va desde San 
Juan a Muchamiel. Como es sabido sola- 
mente estaba iluminado el tramo que co- 
rrespondia al Ayuntamiento de Mucha- 
miel y ahora, en lo que concierne a San 
Juan, el tramo está dotado de aceras y 
una perfecta iluminación a dos bandas 
que, sin duda, va a repercutir en la seguri- 
dad de los viandantes usuarios de este 
tramo asi como los nifios y demás que 
deban desplazarse a los colegios de Ra- 
choletes, San Juan Bautista e Instituto. 

Ciclos GOMEZ 
EXPOSlClON Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

1 SAN JUAN DE ALICANTE 

M U S I C A  

Lo aficionados a la buena música pa- 
\ san~& dos horas muy agradables en el 

concierto que el pasado dia 13, en el pa- 
tio del colegio nos ofrecieron cuatro bue- 
nas Bandas. 

Como músico amater, me permitci opi- 
nar modestamente, no de las obras eje 
cutadas, sino de las Bandas como agru- 
paciones y sus directores. 

La Armónica. En Cox hay una gran afi- 
ción. He estado en sus fiestas patronales 
y en ellas nunca ha faltado una Banda de 
categoría nacional. 

El buen músico Ruda que la dirige, dis- 
pone de un grupo de jóvenes muy pro- 
metedor que pronto dará sus frutos. 

La Alianza de mi pueblo tiene como 
base la disciplina en las entradas que co- 
mo músico militar impone su director. 
Mucha improvisación y falta de ensayos. 
Sotorres dispone de cantidad de alumnos 
de los que lleva ante el atril a aquellos 
que tienen instinto y están bien prepara- 
dos. 

La Ariistica de Novelda, ya ha actuado 
dos veces en San Juan. En conjunto es 
una excelente agrupación que suena 
bien. Mula que es un gran músico y se las 
sabe todas la dirige muy bien, aunque pe- 
que de teatralidad con la batuta. 

La Paz a la que tantos anos he pertene- 
cido, se nota la eficaz labor de los semi- 
viejos. Mucho metal pero flojo. La made- 
ra, con el mal sistema de ensefiar a los 
jóvenes de soplarle a la boquilla con los 
dientes y no con los labios. hace que a 
los pocos compases desafine. Muchas 
plazas y gran cantidad de ellas llevadas al 
atril prematuramente. 

Muy bien los jovencisimos solistas. 
El maestro Climent progresa con la ba- 

tuta, como también su adjunto. 

PEPE BERNABEU, rEl Sa lw ro~  



AL SEROR CONCEJAL DE TRAFICO 

Señor: 
Voy a referirme al cruce existente en la 

Plaza del Caudillo con General Mola y 
Salvador Montesinos. En este punto con- 
flictivo se producen diariamente más de 
un incidente, motivado más por ignoran- 
cia y poca vista de los usuarios, y lo digo 
porque muchos, muchísimos, la mayoría 
forasteros, ignoran y no ven las señaliza- 
ciones que en el citado cruce existen, y el 
que suscribe por usar con frecuencia di- 
chas vías, ha sido protagonista y testigo 
de muchos de estos incidentes. un pro- 
blema es que la señal de «Ceda el Paso)) 
existente en General Mola, es tan peque- 
ña y está tan apartada de la carretera que 
prácticamente no se ve. Y lo más impor- 
tante son ese Stop, bien claro, situado en 
la Plaza del Caudillo así como ese ((Prohi- 
bido girar a la izquierda)) en el mismo lu- 
gar que nadie ve, o quiere ver, o quiere 
ignorar, los principales culpables de to- 
dos estos incidentes. 

Por todo ello le rogaría que ya que las 
señales existentes casi nadie las quiere 
ver, sean señalizadas en el piso de la ca- 
rretera y al mismo tiempo que se guarden 
las medidas reglamentarias en cuanto a 
aparcamientos, ya que por estar los co- 
ches aparcados muy cerca de las esqui- 
nas, la visibilidad en esos puntos es casi 
nula y causa también de algunos sustos. 

Esperando que esta sugerencia tenga 
su aceptación y con el fin de dotar de 
más seguridad a la zona reciba un afec- 
tuoso saludo de 

H. Ferrándiz 

Excmo. Sr. Alcalde de San Juan de 
Alicante: 

La civilización de los pueblos se carac- 
teriza por el progreso y la cultura. Y es- 
tos por sus léxicos en la lengua, por sus 
formas comportables y por el civismo de 
ciudadania. Pero también se caracteriza 
el grado de cultura de un pueblo por su 
aseo, pulcritud y limpieza, en sus calles, 
paseos y plazas. 

Hay ciudades donde se hacen la com- 
petencia para blasonar en llamarse ((tacita 
de plata)) gracias al tesón de las autori- 
dades que luchan por conseguir tan pre- 
ciado galardón. Pero son también las 
autoridades las que en muchas ocasiones 
se despreocupan de tales deberes de ciu- 
dadanía y estos pueblos en vez de Ilamar- 
se «tacita de plata)) se llaman estercole- 
ros. Para que un pueblo presuma de pul- 
critud y limpieza entiendo que las autori- 
dades no deben abandonar en ningún 
momento sus deberes y cometidos. 

Nuestro querido San Juan no es para 
llamarle estercolero propiamente, pero 
dista tanto para llamarse ((tacita de pla- 
ta)) que bien merece la atención de pa- 
sear un poco por sus calles y paseos. 

Sr. Alcalde, se que Vd. y sus «minis- 
tros)) están pendientes y agradecen cuan- 

tos datos e informes se les hagan llegar 
en beneficio de nuestro querido pueblo. 
Entrando, pues, en materia de aseo y lim- 
pieza permitame decirle que en la ciudad 
tenemos varios solares que son pozos de 
inmundicias y estercoleros por no estar 
vallados como la ley exije. Prestaré mi 
atención al solar que existe en la antigua 
calle del Carmen, colindante a la finca n.' 
73. Este solar está lleno de basuras, es- 
combros, muebles viejos y hasta algún 
animal muerto, cuya fetidez hace coger el 
oañuelos o llevarse los dedos a la nariz. 
Este solar está casi enfrente de la Resi- 
dencia del ~ersonal sanitario de todas las 
provincias de España, y, sus residentes 
no tienen otro camino para llegar al cora- 
zón del pueblo que pasar por-delante de 
este cuadro tan pictórico que en nada se 
parece al Picasso que ya podemos admi- 
;ar los españoles. . ~st-os .residentes son 
los que me han obligado -oyendo en 
más de una ocasión sus exclamaciones- 
a defender el decoro de nuestro pueblo, 
ya que estas exclamaciones, que no són 
muy dignas de elogios, se pregonarán a 
los cuatro vientos por todas las regiones 
de Espaí'ía. 

Aprovecharé para decirles que el tramo 
de la calle Salvador Montesinos, entre la 
plaza del caudillo y la calle del Carmen, 
también en paso casi ineludible de los 
mencionados residentes y está casi total- 
mente abandonada por los respetables 
funcionarios de la limpieza diurna. 

Creo haber cumplido con un deber de 
ciudadania y en sus manos, Sr. Alcalde, 
dejo las armas para que dicte normas y 
evitemos el Cólera y las Tifoideas que 
pueden provocar estos cúmulos de resi- 
duos putrefactos. Ya tenemos bastante 
con el aceite de Colza y los mejillones. 

Suyo affmo. 

Luk Soriano Diaz 

Domicilio C/. Salvador Montesinos, 4-4.' 

San Juan, 15 de septiembre de 1981 

Sr. Director: 
Ante todo quiero aclarar que esta carta 

no pretende en ningún sentido ser una 
crítica politica destructiva, sino todo lo 
contrario, y va dirigida al Ayuntamiento 
de San Juan y concretamente a la Comi- 
sión de Fiestas formada por él. No voy en 
ningún momento a criticar a personas, a 
nombres, sino a sus actuaciones, que en 
definitiva es lo que importa. 

Empezaré: Al leer el Domingo dia 13 de 
septiembre en Informaci6n el artículo ((es- 
pecial)) dedicado a las fiestas de San 
Juan me quedé ((boquiabierto)) (perdone 
Vd. la vulgaridad) al leer el párrafo que a 
continuación transcribo textualmente: 

«La falta de un grupo de personas 
competentes y capaces de afrontar los 
problemas y la realidad de la fiesta y 
hacer frente a sus gastos ha obligado 
este aí'ío al Ayuntamiento a asumir la 

. . . . . . . . 

responsabilidad y llevar por su cuenta 
esta tarea tan costosa)). 
(Son palabras del Concejal de Festejos, 

Sr. D. Francisco Gosálvez). 

Admito y recuerdo a quienes lo hayan 
olvidado, que el Sr. Delegado de Cultura 
-D. Isidro Espinos- avisó de la comisión 
este invierno pasado, citando asi mismo a 
todos los que voluntariamente quisieran 
formarla a que presentasen por escrito el 
nombre de los futuros componentes, sus 
cargos y presupuesto aproximado. 

Al finalizar dicho plazo, solo un grupo 
de jóvenes se habia presentado. ~ 6 ~ i c a -  
mente la comisión de fiestas debian ser 
ellos. He aquí cuando empezó a actuar el 
Sr. Delegado de Cultura. Y ya no es hora 
de buscar resoonsabilidades. 

En la reunión celebrada en el Ayunta- 
miento dicho Sr. nombró solicitudes que 
nunca vimos de «los taxistas)), dos veci- 
nos de la calle del Carmen)), etc ... entre 
otros. 

Se concedió otro plazo al término del 
cual seguía sin hacerse firme ninguna 
propuesta más. 

De verdad, si hacerse cargo de la Co- 
misión de Fiestas, si financiar la fiesta es 
tan problemático y tan costoso, (Por qué 
el Ayuntamient.0 de San Juan ha innora- 
do la propuesta del Grupo de jóvenes? 

Hablo en base a resultados. Tal vez no 
se les consideró capaces de desarrollar y 
llevar a buen término una ((buena fiesta)), 
y no voy a entrar ahora en lo que son o 
podrían ser unas «buenas fiestas)). Sería 
otra cuestión si cabe, más conflictiva. 

Yo más bien creo que a pesar de los 
indudables gastos, la balanza se inclina 
poco o mucho hacia los ingresos, y tam- 
bién Sr. Delegado resulta productiva la 
fiesta, o ¿no7 

A fin de cuentas y de nuevo me baso 
en resultados, estos ~Supermenn (vuelvo 
a utilizar vulgaridades, lo siento Sr. Dele- 
gado, la dialéctica no es mi fuerte, entre 
otras cosas por que no pretendo conven- 
cer a nadie) han trabajado, no lo dudo, 
pero el pueblo de San juan asiste a unas 
fiestas desprovistas de aliciente. Ningún 
tipo de actos por la mañana, y después el 
baile y las vaquillas; negocio éste (subra- 
yo el término «negocio») que equilibrará 
con creces el ((déficit)) que la tesorería del 
Ayuntamiento haya sufrido con la finan- 
ciación de la fiesta. 

Son 100 ptas. que multiplicadas por 
muchos cientos de personas y por un ele- 
vado número de noches. personas que 
hayan abonado o no la cuota anual, de- 
ben pagar, (no olvido los tickets de entra- 
da, pero son insuficientes). 

En fin habria para llenar de tinta mu- 
chos folios me limito a dejar claros un par 
de conceptos, sólo un par, quedan bas- 
tantes, confusos. 

Por mi parte sólo quisiera aí'íadir la si- 
guiente frase: 

Si quieren construir, que construyan 
si quieren destruir, que destruyan 
pero, por favor, que no re pretenda 
construir, idestruyendo~ 

Un Sanjuanero indignado 

Fdo. Alfonso Muñoz Roman 
D.N.I. N.O 21.461.641 
Domicilio: C/. Capitán Marti, 24-2.'-1 
San Juan (Alicante) 



San Juan, 
más lejos de ... 

Todo empezó cuando se hizo la carre- 
tera nacional que separa San Juan de Be- 
nimagrell; entonces ya tuvimos nuestros 
problemas y nos costó muchos muertos 
en accidentes de tráfico. 

Luego se construyó el paso subterrá- 
neo de peatones y se pusieron los semá- 
foros; en parte se solucionaron los pro- 
blemas pero el tiempo pasa y las cosas 
cambian y hubieron más accidentes y 
muertes. Y ahora, por úlitimo, nos ente- 
ramos de que Obras Públicas había supri- 
mido el semáforo que cruza la carretera 
de Valencia y, para salir del pueblo nos lo 
tenemos que pensar y estudiar la ruta a 
seguir. Como era de esperar, los vecinos 
respondieron a esta medida tomada uni- 
lateralmente, arrancando las vallas. 

El Ayuntamiento, viendo que esto iba a 
más parece ser que se puso en contacto 
con las autoridades pertinentes para solu- 
cionar esta cuestión v el día 7 de octubre. 
a las 11 de la mañana, ,quedaba el cruce 
conforme estaba antes de todo este ja- 
leo, por lo menos los semáforos que van 
a la playa. 

Hemos leido en la prensa diaria que es- 
to es una medida provisional, pero no de- 
bemos permitir que nos encierren y no 
nos consulten en lo que nos interesa a 
todos los sanjuaneros. 

El pasado día 7 de octubre hubo un 
acontecimiento que no debemos olvidar y 
fue el incendio del almacén de tomates 
de Pascual; yo no puedo imaginar si en 
vez de ser ahora el incendio llega a ser en 
plena temporada turística y con las vallas 
en la carretera, se tenían que meter por 
santa Faz y ahora con lo congestionado 
que este ese cruce hubieran tardado una 
eternidad en llegar los bomberos al lugar 
del siniestro, y si nosotros necesitamos 
salir, ya me explicarán qué es lo que ha- 
cemos. 

Se nos ha dicho que se va a estudiar 
por los técnicos la construcción de un pa- 
so subterráneo en el cruce de la playa, 
pero hay que pensar también en los pea- 
tones, pues cada vez que uno se dispone 
a hacerlo se juega la vida; si no hagamos 
la prueba a pasar y veremos cuántos no 
se enteran de que hay un semáforo. 

J o d  A. Baeza. 

Als peixcadors de canya i cacadors de 
barraqueta, la fam els apreta: així ho 
avem oid dir tota la vida,, potser que en 
aquells anys de gran escassetat quan ha- 
vien llargues aturades que eren quasi to- 
tals, feren d'estos quefers (que huí els 
anomenem deports) una pobra profeció 
amb qué cobrir les necesitats més peren- 
tories. 

En esta ocasió, ens ocuparém dels ca- 
cadors de barraqueta que a Sant Joan en 
havien moltisims i molt bons com els que 
jo he conegut després. El tío Jaume el 
«frare» i Lluis «cauet» entre altres, tant 
experts com ells, que coneixien tots els 
secrets de la profeció. 

Pense que com en totes les coses, 
existien les excepcións, perb, sense anim 
d'ofendrer a ningú, per lo corrent, eren 
m0lt mentirosos en quan a la cacera es 
tractava. 

Si els haveren sumat totes les captures 
reatlizades, dites per la boca dels intere- 
sats en una reunió a on s'haveren enjun- 
tat rnitja dotzena de cacadors; de segur 
que el resultat havera segut una bandada 
capac de tapar el sol. I encara que tots 
sabien que les mentires eren grosses, ca- 
da vegá que parlaven d'eixes coses els 
morien d'enveja de que un en agarrara 
més que altres. 

Es construien barraqetes de tres re- 
plans, s'utilitzaven enzes voladores i fins 
asenyaladors a distancia de quin era la 
classe d'aus que volaba en direcció a la 
barraca. 

Mira nyas, deia Pepico, un cacador 
campero1 que es reia dels tecnicismes; to- 
tes eixes maniobres només fan que es- 
pantar el passi, i en quant als reclams jo 
tinc ahí un passerell d'enguany que en 
porta més cantitat que eixe tant fambs 
que ha venut el Roig dlAndana per vint 

Barraqueta 
duros. 1 el1 no fea cas de passerells mix- 
tos, ni de posarlos a la muda ni de donar- 
los ametlla picada canyamons ni cardet 
el1 plantava en la seva terra escaiola, llinet 
i safrá bort, i d'aixó mentjaven tot el any 
fora bo per al cant o no. 

El seu lema era, cosa rara, el refrany 
castellá de, ((pájaro que vuela, a la cazue- 
la» i lo mateix estirava a un buixerot que 
a un teuladí; llevant del puputs, a tots; i 
pense que no I'estirava al trimotor de L' 
Air France, que aleshores passava molt 
baixet, perque no cabía dins del gabiót. 

La caca de barraqueta no vatja a pen- 
sar el profá, que es, escampar unes xar- 
xes i col-locar unes aus engabiades, acl i 
allá i deca, i amagarse a la barraqueta 
escomensant deseguida a agarrar tota 
classe de volatils. Ni pensarol, requeix 
una serie de preparatius i ex~eriencies 

TIENDA EL MANCHEGO 

ESPECIALIDAD EN QUESO, 

EMBUTIDOS Y VINOS 

Doctor Ivorra, 11 SAN JUAN 

que no tots les coneixen; pero está clar 
que,desde eixe que capa amb tres re- 
plans, que usa eixos simbels complicats, 
compra reclams a preus idesorbitats (an- 
tany vint duros, i hui varios mils de pese- 
setes) i te a un allá dalt d'una penya que 
li senyala si son gafarrbns, passerell o ca- 
derneres lo que bola cap allí. A, eixe que 
no es calfa el cap amb la muda, les enses 
voladores ni els reclams mantxecs. Repe- 
tixc hi ha un sector que més o menys cu- 
rosos tenen una dotzena d'enzes, catorze 
o quinze reclams i dos parells de teles. 

Pepico com ja he dit, no era dels tec- 
nics perb usava tota una filosofii am la 
cacera. 

Disponía de tot el temps que desitjava 
per a tindrer els preparatius a punt, i era 
al16 un sedatiu, gran entreteniment per a 
el1 que estava un poc delicat. 

La segua dona li fea unes paelletes 
amb els inocens que cacava i altres tro- 
sets més, que estaven molt gustoses; i 
aleshores com no havien oit per allí aixó 
de, ((bocata di cardenale)), Pepico quan 
acabava repelant fins el últim granet d' 
arrbs, deia ple de satisfacció. 

Xe, ma quedad com un cíinonge! 
I per ahí, apart de técniques emprades, 

es per on li veig el merit i la ra6 de ser a 
este deport que, en compensació a una 
dedicació continuada, reporta hores de 
pau i entreteniment. 

A tots els que fugint de I'atac d'urba- 
nitzacións i rehusant més «fins» entrete- 
nimens seguiu en la bretxa. Felicitacións 
per mantindrer en alt el pavelló deis CA- 
CADORS DE BARRAQUETA. 

I.BUADES RIPOLL 
Sant Joan, setembre de 1981 



HORIZONTALES. 1. Entera. San 
Pedro fue el primero.- 2. Sentimiento. 
Al revéc Flor.- 3. Principal protagonista 
de la llamada Fiesta Nacional. Habita.- 
4. Tumor en los vasos linfáticos. Re- 
mas.- 5. Peso argentino. Yunque de 
platero. - 6. En el zapato. - 7. Tomemos 
medidas.- 8. Uno de los EE. UU. de 
América. Anade.- 9. Tonta. Labradas.- 
10. Quered. Período corto de tiempo.- 
11. Curo. Se atreven. 

VERTICALES. - 1. En valenciano: Es- 
tate. Flancos. - 2. Amanso al revés. Bo- 
ga.- 3. Cubran de oro. Ciudad italia- 
na.- 4. Perfumado.- 5. Sazonado.- 6. 
Consonante. Pelo blanco.- 7. Vocal. 
Admitir.- 8. Embalse. Juguete.- 9. Co- 
geos. Gaseosas.- 10. Corta las ramas 
suoérfluas de los afboles. Prueba. - 1 1. 
~ l i&es .  Padre de Jason. 

Solución en el próximo número. 

CLlNlCA SAN JUAN 

* MEDICINA INTERNA 

* PSlQUlATRlA 

* MEDICINA GENERAL 

* ANALlSlS CLlNlCOS 

* A. T. S. (PRACTICANTE) 

* CHEQUEOS 

Tomás Capelo, 3 - Tel. 65.66.48 

SAN JUAN 

APARCAMIENTOS, SI; PERO EN 
CONDICIONES 

Durante las pasadas Fiestas del Cristo 
se acondicionó el campo de fútbol de «La 
Oradana)) para aparcamiento de coches. 
Desconocemos de quien fue tan brillante 
idea, no hay que negar su brillantez pues 
de haberse utilizado hubiera desconges- 
tionado en gran manera el tráfico de 
nuestro pueblo durante los dias de fies- 
tas. Pero algo falló, el citado aparcamien- 
to no tenia el vigilante prometido ni la luz 
adecuada, y en él sólo se podía apreciar 5 
coches destrozados en los que la chiqui- 
llería disfrutaba de lo lindo. Ante tales 
perspectivas ¿Quién era el valiente que se 
atrevia a dejar alli su automóvil? 

Con respecto a los coches que habian 
en el campo y que más de un vecino ha 

1 GRANDES SANJUANEROS 
' D. José Llorens Juan 

«Pepe el Gat» 

Hombre franco y campechano. 
Era muy parco en palabras. 
Su obsesión era el helado, 
que sigue teniendo fama. 

Jóvenes muchameleros, 
veniamos a San Juan, 
en busca de unos amores 
que llegaron a cuajar. 

Recuerdo bien aquel aiío, 
que sería el treinta y tres. 

denunciado, hemos de decir que por 
abandono del Concejal correspondiente 
en su retirada, el pasado sábado día 26, 
los críos prendieron fuego a uno de ellos 
con el consiguiente revuelo de vecinos, 
no siendo éste el primer intento piróma- 
no. Como es de suponer, después de és- 
to el campo quedó hecho una pena, bas- 
tante peor que estaba (ya es decir), pero 
en la actualidad se está acondicionando y 
arreglando con presupuesto municipal. 

Esperamos que en próximas ocasiones 
las cosas se hagan completas, y así se 
puedan aprovechar las brillantes ideas. 

HOYA LOS PATOS, parcelas 1.252 M2, agua. 
luz, calles asfaltadas, 752.000. 

MUCHAMIEL, pisos 3-4 dormitorios, desde pe- 
setas 2.400.000. Facilidades. 

Avda. José Antonio, 27 Teléfono 65.57.64 

Las dos de la madrugada, y 
el tío Pepe me dijo: 
Salseret, ya no queden mes tranvies 
y demá hay que treballar, 
anevon a Muchamiel. 
no nos vinga una riuá. 

Hace más de medio siglo 
que yo frecuento este Bar. 
kste Bar Pepe famoso, 
de fama internacional. 

A sus dignos sucesores 
me permito recordar: 
Si hoy las vacas son gordas, 

... las flacas pueden llegar 

Pepe Bemabeu, «El salsercm 
21-9-81 
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BREVEDADES 
-dirán mañana-. Hoy gozo. Conste 
que acuné hace un instante a mi hermana 
ironla; su agudo sentido del humor cho- 
caría con los advenimientos de este ma- 
nojo de 

FARMACIAS DE URGENCIA 

R. CERDA.. . . . . . . 2-10-81 al 9-10-81 
MARTINEZ . . . . . . . 9-10-81 al 16-10-81 
A. JIMENEZ . . . . . . 1610-81 al 23-10-81 
R. CERDA. . . . . . . . . 23-10-81 al 30-10-81 
MARTINEZ . . . . . . 30-10-81 al 6-11 -81 

BREVEDADES: Ramón Seva Montiel. 
El miedo hace temblar aún en los pal- 

ses más cálidos. De entre la carcajada, la ironla o el in- 
sulto, prefiero lo penúltimo. Es este un 
campo que muchas veces hago mio; en 
él inco el diente llevado de un anhelo casi 
racional. Mil perdones por no saber a 
tiempo expresar mi devoción. 

Hace una sesentena de años, cuando 
gozaba de ese atolondrado accidente de 
la naturaleza calificado juventud, la avi- 
dez golosa del ombligo, se hacla insopor- 
table; más la mueca de un cristal roto a 
tiempo, venció . la forma. kloy el corazón 
ensaya pesca nueva y el color esmerilado 
de mi salud, provoca un lenguaje que 
ninguno entiende. ((Horizontal postura)) 

Servir: El fin. Amar: La necesidad. Am- 
bas cosas no se pueden dejar de hacer. 

Lo auténticamente hermoso existe en 
la imaginación; 10 no, fuera de élla, por lo 
real. RENAULT 

Morir por amor, pero ningún hombre 
se ama como para morir. 

El yo ser es decapitado por las costum- 
bres urbanas. 

Mercado 
Nacional de Ocasión De entre las insolvencias la que más 

aterra es la moral. 

Mucho rnás rico es el pobre soñando 
despierto, que el rico durmiendo a pierna 
suelta. 

España sigue siendo la colmena a la 
que se le roba la miel en invierno. Asociación 

AGENCIA MARIANO Y JOSE E. PEREZ RIZO Ni opresión ni dolor importan si vienen 
del ser amado. Cultural Servicios: Navarregui, 6 

Exposición: Cap. Martí, 24 - Tel. 65.17.04 

SAN JUAN (Alicante) 

El amor, sólo el amor es el gérmen infi- 
nitecimal de la humanidad. Grandeza la- 
tente del ser. Lloixa 

qHágase la luzl». Y la luz se hizo; he 
aqul el equivalente garantizador de que la 
oscuridad se constituyó por sl misma. 

La asociación Cultural Lldxa ya ha em- 
pezado a funcionar, como lo demuestra 
sus actividades deportivas. 

En cuanto a actividades culturales te- 
nemos programadas para este mes de OC- 
tubre los siguientes actos: 

- 16 octubre a las 8 de la tarde en el 
aula de la Caja de Ahorros Provincial: 
- conferencia sobre la flora y fauna 

alicantina, a cargo del profesor Antonio 
Escarré. 
- 17 octubre a las 11'30 de la maiiana 

en el cine Diagonal: 
- Teatro infantil a cargo de la Cará- 

tula de Elche. 
- 1 al 13 de diciembre en el aula de la 

Caja de Ahorros Provincial: Mostra Cultu- 
ral del Pais Valencia. 
- Todos estos actos estarán patroci- 

nados por la C.A.P.A. 

Siempre da el que menos tiene ... ava- 
ricia de tener. 

POLLERIA-HUEVERIA-CONGELADOS 

Hablando de anécdotas, Camilo José 
de Cela sigue coleccionando culos, pero 
de botella. 

San Juan 1981 

SERVICIO ESMERADO 

Acerca de Calle Francisco Martínez - MUCHAMIEL 

Calle General Mola, 20 - SAN JUAN Benimagrell 
Telbfono 65.45.91 

Me apetece detenerme un breve ins- 
tante y recordar este nombre, Benima- 
grell; esta calle de San Juan (no me gus- 
ta eso de barrio), siempre ha ido a remol- 

José Sánchez Buades que de la evolución del pueblo. Todo IIe- 

TALLERES ROBERTO ga tarde, hasta hoy todavla hay casas 
donde no hay agua potable y más aún, 

y, ¿por qué no? limpiar aquello que se 
hace de uso común como puede ser este 
paso subterráneo. 

. Dejando aparte a este tema, cabe pen- 
sar que esta vez el Ayuntamiento no se 
olvidará a la hora de colocar esas cien 
papeleras por el pueblo, de colocar algu- 
nas en esta calle y también supongo, que 
algún día se acordará de adecentar los 
accesos a Benimagrell por la Plaza del 
Caudillo, que ya llevan demasiado tiempo 
sin aceras, luz, barro,. .. 

Por Último, esperemos que se solucio- 
nen los problemas respecto al paso sub- 
terráneo y que veamos antes de la inau- 
guración de la ampliación de la carretera 
AlicanteValencia, solucionado este pro- 
blema. 

Reparación automóviles - Chapa - Pintura 
Electricidad y sewicio de grúa 

Avda. de Benidorm, s/n. - Tel. 65.38.32 
Particular 65.35.76 

más de una está en condiciones infrahu- 
manas. 

Más mi cuestión no es detenerse aqul, 
sino pensar que parece estar todo solu- 
cionado en esta calle y que sus vecinos 
están de acuerdo, (o por lo menos lo pa- 
rece). Yo, personalmente no lo estoy. 

Sin ir rnás lejos, como todos los años, 
San Roque animó la calle pero, no se de 
quién está en la mano, la cosa es que 
para pasar por el paso subterráneo habla 
que hacerlo a tientas y con un olor bas- 
tante desagradable. Benimagrell, San 
Juan, ¿quién es el responsable? Entiendo 
que por desgracia estamos poco civiliza- 
dos y eso de romper bombillas ha sido 
gran afición, pero pienso que hay que re- 
clamar y exigir. Reclamar a quién corres- 
ponda esa tarea (alcalde, concejales, ve- 
cinos, ... ) y exigir a nosotros mismos y a 
nuestros vecinos de que hay que respetar 

Grupo Asegurador 
CATALANA OCCIDENTE 

JOSE MARlA Y PEDRO 
en Talleres Roberto, de San Juan 

Teléfono 65.38.32 
Particulares: 65.33.49 y 25.52.82 

Josb Antonio Balaguer Monllor 
D.N.I. 73.987.330 



P A G I N A S  

Durante las fiestas del Cristo, LLOlXA 
organizó el tercer trofeo de futbol ama- 
teur; se presentaron 4 equipos de los que 
resultó ganador el Grup D'Amics como 
en las otras dos ediciones. 

Además se tiene ya en marcha el tercer 
trofeo de fútbol sala, organizado por 
LLOlXA y que comenzará el próximo dfa 
10 de octubre en el polideportivo de San 
Juan. 

Para este torneo se han presentado 12 
equipos de la localidad y están todos en- 
clavados en un mismo gwpo a un solo 
partido. Para el afio que viene se va a 
seguir con este torneo pero sera de dife- 
rente manera pues se formarán dos divi- 
siones, los primeros clasificados estarán 
en la primera división y los últimos, en la 
segunda, los equipos nuevos entrarán di- 
rectamente en la segunda, pasando los 
primeros de la segunda a la 1 .' para igua- 
lar su número. 

equipos participantes 

1. - Casa Chorro 
2. - Grup A'mics de Sant Joan 
3. - Pescadería Hermanos Seva. 
4. - Talleres Roberto. 
5. - At. San Juan. 
6. - Materiales San Juan. 
7.- Sanyo 
8. - A.F.S. Independientes. 
9. - Hermanos Raya. 

10.- Blanc y Negre. 
11 .- Grup Muntanyec Sant Joan. 
12.- Barraca uasto No Te Nomn. 

AJEDREZ 

También este mes nos ha traído inten- 
sa actividad el Club de Ajedrez San Juan 
(CASJ). 

El pasado día 13 de Septiembre, como 
se tenía previsto, se disputó la última ron- 
da del 11 Torneo Local. Este torneo ha 
supuesto la entrada en el Club, e inicio en 
el ajedrez de jóvenes entusiastas a los 
cuales se les pretende inculcar continui- 
dad y ánimo. A tal efecto se estableció 
un trofeo para el primer clasificado menor 
de 16 afios, consistente en medalla de 
oro y copa, consiguiendo tal honor Ma- 
nuel Iborra, el cual sólo perdió con los 
mejores de los wnayoresn. Medalla de 
plata y bronce donada por la Diputación 
obtuvieron los clasificados en segundo y 
tercer lugar. 

En la categoría absoluta el primer clasi- 
ficado fue el ya prestigioso jugador pro- 
vincial Nazario Gorfiez Deltell, el cual aca- 
ba de participar en los Campeonatos de 
Espafia. Segundo clasificado fue Fernan- 
do FernBndez López el cual no perdió una 
sola partida. Tercero, su hermano Fran- 
cisco Fernández. 

Este Club, como ya informamos, ha 
participado en el Trofeo Diario Informa- 
ción de nuestra capital. Dicho Trofeo 
aglutina a los mejores equipos y jugado- 
res alicantinos teniendo cada día más 
prestigio. Nuestro Club ha quedado en 

segundo lugar, de entre todos los partici- HuDa igualmente trofeo para el máxi- 
pantes. Ello con ser un logro importantl- mo goleador del Torneo, recayendo este 
simo para el Club (todavía no ha cumpli- galardón en el jugador Quiles del Ade- 
do un afio) ha sabido incluso a poco, savi. 
pues hasta las últimas jornadas ha estado 
en primera posición y el diario Infonna- 
ción lo ha catalogado (24-9-81) como el 
favorito del Torneo. [A  seguir1 

NATACION 

II TORNEO DE BALONMANO 

Con motivo de las fiestas de esta loca- 
lidad se celebró el pasado 12 el II Torneo 
de Balonmano Juvenil patrocinado por el 
Ayuntamiento Local donde nuestro Club 
participó con otros de la provincia. 

El torneo se celebró en el Polideportivo 
Municipal en jornada de mafiana y tarde, 
siendo en líneas generales del agrado del 
escaso público que asistió. 

Los resultados fueron estos: 
C.B. lnmaculada de Alicante, 16; Ade- 

savi de San Vicente, 18. C.B. San Juan, 
27; Torrellano, 23. 

En sesión de tarde se enfrentaron los 
perdedores de la jornada matinal, en que 
el Club Inmaculada venció al Torrellano 
por el tanteo de 19 a 9. 

A continuación se celebró la gran final 
del Torneo entre nuestro Club y el Adesa- 
vi de San Vicente, donde el San Juan se 
vi6 imposibilitado para vencer a su rival, 
ya que nuestro Club acusó mucho el es- 
fuerzo del partido anterior, doblegándose 
ante el Adesavi por el tanteo de 28-19. 

Al final se hizo la entrega de trofeos 
por la Reina de las Fiestas y las primeras 
autoridades locales que asistieron a la fi- 
nal. 

Por tanto, se proclamó campeón el 
Club Adesavi de San Vicente. Sub- 
campeón C.B. San Juan. siendo tercero 
y cuarto los otros participantes. 

Finalizó el torneo a la regularidad en el 
que han participado la totalidad de los 
nadadores del Club Natación San Juan. 
En el transcurso de un festival de nata- 
ción fueron entregados los trofeos que 
quedaron repartidos así. En el grupo pri- 
mero quedó en primer lugar Miguel Angel 
Hernández Rodríguez seguido de Cecilio 
Monerris Aparisi y María Angeles Saez 
Zambrana. En el grupo segundo, primero 
fue Cayetano Rojo Pefiaranda, seguido 
de María Dolores Saeza Sambrana y Sa- 
lustiano Aillon Sarabia. 

En el grupo tercero primero fue Mónica 
Navarro Gosálbez y a continuaciónVicen- 
te E. lvorra Soler e Ignacio Núfiez de Cela 
Cortés. En el grupo cuarto campeona fue 
Marla Mercedes lvorra Soler y en conso- 
lación Vicente Puchal y Rafael Ripoll Gi- 
ner. 

PARA REPORTAJES DE BODAS, 

BAUTIZOS 

Y CELEBRACIONES, ACUDA A 

FOTOS CASTILLO 

San Antonio, 4 

Teléfono 65.74.16 - SAN JUAN 

TORNEO FIESTAS DE FUTBOL 

Con motivo de las fiestas del Cristo y 
organizado por la A.C. Lloixa se disputó 
el Torneo fiestas de Futbol Ameteur. Par- 
ticiparon los equipos Benimagrell, Lloixa. 
Gmp de A'mics y San Juan Juvenil. Beni- 

AFICIONADO 

magrell eliminó a Lloixa y el Grup de 
A'mics al San Juan Juveniles. En la final 
resultó vencedor el Grup de A'mics al 
vencer en la tanda de penaltis al Benima- 
grell. 



TORNEO FIESTAS JUVENIL 

En cuanto al fútbol se refiere el G.C.D. 
San Juan Juvenil logró el campeonato 
del torneo que se celebró en el Polidepor- 
tivo teniendo como rivales al Elche At., 
Alicante C.F., Espaíiol de San Vicente. 
En las semifinales se enfrentaron los dos 
citados en primer lugar logrando una c6- 
moda victoria los alicantinos que le die- 
ron el pase a la final. Con anterioridad se 
había enfrentado el San Juan y el Espa- 
ñol venciendo los sanjuaneros por dos a 
cero. Ya la Final fue muy emocionante, 
pues el San Juan no consiguió el gol que 
le di6 la victoria hasta el último minuto 
del partido, tras estar todo el tiempo em- 
patado a cero. Fue un claro derribo del 
portero y un defensor alicahtinista a Mi- 
guel y que el consiguiente penalty lo 
transformó Antonio consiguiendo así el 
campeonato. El partido salvo la emoción 
fue soso, mejor técnica en los del Alicante 
y más ganas que juego en los sanjuaneros 
pero justo vencedor. Por los sanjuaneros 
jugando Tito en la portería, Cascales, Si- 
rena, Atleti, y José en la defensa, Serra- 
no y Antonio en el centro y Nardo, Grau 
Navas y Miguel en la delantera; durante 
el partido también salieron Cota y Jarilla. A primeros del mes de septiembre tuvo 

lugar en la pista central del Polideportivo 
Municipal el III Torneo de Tenis Villa de 
San Juan. Este torneo estuvo organizado 
por el Club de Tenis local y tuvo la parti- 
cipación de Juan Herrera, primera serie, 
y Fernando Belmar, José Morga y Pedro 
Valera. El vencedor fue Fernando Belmar 
que primero venció a Juan Herrera y en 
la final a Pedro Valera, realizando el me- 
jor tenis de todos los protagonistas. Tam- 
bién estos jugadores realizaron una exhi- 
bición de Tenis en la modalidad de Do- 

TENIS 

bles en la que se enfrentaron las parejas 
Belmar-Herrera contra Valera-Morga, 
vencieron los primeros en un sensacional 
partido. 

También hubo Torneo fiestas de tenis 
para los aficionados locales, En la fase 
de consolación el vencedor fue Manuel 
Sevila que en la final venció a José María 
García por 2-6, 6-3 y 6-0. Y en la final del 
torheo venció Juan Antonio Soler, el de 
costumbre, por 6-3 y 6-2 a Juan Casado. 
En este torneo participaron 32 raquetas. 

* ACTOS DEPORTIVOS 
PREVISTOS PARA EL MES DE 
OCTUBRE 

FútbolISala.- A partir del 10 de octu- 
bre da comienzo el III Torneo Polideporti- 
vo. Participan doce equipos locales en 
sistema de liga. Se jugarán el sábado, dia 
10, 4 partidos a partir de las 4 de la tarde 
y Domingo 11, dos partidos, uno a las 9 y 
otro a las 10 de la maíiana. Con mismo 
horario los días 17 y 18; 24 y 25; 31 y 1-1 1. 

Fútbol-Sala. - Liga Provincial, partici- 
pa la U.D. La Paz de San Juan. Está pre- 
visto comience en Octubre aunque se 
desconoce todavía el Calendario. 

Balonman0.- También en este mes 
se inicia la Liga Provincial Juvenil con 
participación del C.B. San Juan. Se des- 
conoce todavía el calendario. 

Baloncesto.- Igual que en Balonmano 
se desconoce el calendario. 

Fútbol.- 1 .' Regional Valenciana, 
Grupo Sur. Día 11 de octubre, San Juan- 
Campello. Día 25 de octubre, San Juan- 
Ayorense. Liga Regional de Juveniles e 
infantiles con participación de equipos 
del G.C.D. San Juan, en el momento del 
cierre se desconoce el Calendario. 

* ENTREGA DE TROFEOS 
III TORNEO VILLA DE SAN JUAN 

El paqdo día 4 de septiembre se pro- 
cedió en el Polideportivo Municipal a la 
entrega de trofeos correspondientes al III 
Torneo de Fútbol Villa de San Juan. Los 
trofeos entregados fueron para el jugador 
más regular del torneo que recayó en el 
jugador del HBrcules, Aracil; Al mbximo 
goleador se la otorgó al jugador Zach del 

Elche, que con dos goles. A destacar que 
este jugador no estuvo presente, así co- 
mo ningún representante del Elche y Cas- 
tellón, por lo que el trofeo no ha podido 
ser entregado todavía debido a que este 
jugador se encontraba a prueba en el 
equipo ilicitano y al final no cuajó su fi- 
chaje. Para el trofeo al mejor árbitro pare- 
ce ser que hubo muchas dudas para al 
final recaer en el colegiado Torres Jimé- 
nez que fue el que arbitró el partido final 
entre el Elche y el HBrcules. Después hu- 
bieron placas para prensa y radio en agra- 
decimiento al apoyo prestado. 

CARAVANAS Y REMOLQUES 

FERRERO 

PARA IR DE VACACIONES SIN PROBLEMAS 
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N o  viva al descubierto.. . 
j j  A S E G U R E S E ! !  

E L C H E  

-INCENDIOS 
-ACCIDENTES 
-RESPONSABILIDAD CIVIL GENERAL 
-AUTOMOVILES SEGURO VOLUNTARIO 
-AUTOMOVILES SEGURO OBLIGATORIO 
-SEGURO OBLIGATORIO DE CAZADORES 
-ROTURA DE LUNAS Y CRISTALES 
-ROBO Y EXPOLIACION 
-TRANSPORTES CASCOS 
-MULTI RRIESGO EMBARCACIONES DEPORTIVAS 
-TRANSPORTES MERCANCIAS 
-MULTIRRIESGO MERCANTIL 
-MULTIRRIESGO DEL HOGAR 
-GANADO 

AGENTE EN SAN JUAN 

Antonio Manzano Galvañ 
Secretario Basilio Sala, 15 - 4.* Izqdr. - TeMfono 656221 


